
平成２４年度第１回四街道市入札監視委員会議事概要 

 

１ 日 時   平成２４年１２月２６日（水）１４時００分から 

２ 場 所   四街道市庁舎分館２階入札室 

３ 出席者 

   委員等  中尾宏委員長、田中孝一委員、廣田稔委員 

   事務局  契約課長他契約課職員２名 

４ 次回抽出委員指名 

        田中委員を指名。 

５ 議事概要 

（１）入札・契約等の実施状況について 

  ①入札・契約手続の運用状況報告（平成２３年度下期） 

    質疑等なし。 

 ②抽出事業の審査 

１ 大日小学校大熊式浄化槽改修工事 

（質問）同様なシステムを使っているところはありますか。 

（回答）市内では鹿島荘、千代田中学校で過去使用しています。 

（質問）設置すると数年で木の根が張り、改修が必要になるのなら、似かよった所があれ 

ば、先に手を打てないですか。 

（回答）この施設だけです。 

（質問）こうした改修は想定されていたのですか。 

（回答）植物を使用したものであり想定されています。 

（質問）このシステムを続けることの妥当性・別の方法による選択性は検討されたのです 

か。 

（回答）費用比較等、この方式を妥当としています。 

（質問）学校建設時のままですか。 

（回答）この方式のままです。 

（質問）随意契約の理由で、大熊建設が開発したものとなっているが、大熊建設に不測の 

事態に落ちたら管理維持ができなくなる危うさを心配しています。今後の方向を 

探っていく必要があるかと思います。 

（回答）大熊建設以外が施設を改修すると機能が維持できなくなる可能性があり、下水道 

    に接続する方法も考えていく必要があると思います。 

２ 四街道市公共下水道長寿命化計画策定のための基礎調査業務委託 

（質問）成果物はどのようなものを提示していますか。 

（回答）長寿命化対策事業計画書２部、管路調査結果１式、管渠情報の電子化に係るデー 
タベース構築１式、現地状況データ（画像、点群データ）１式、GIS セットアッ 



プ１式等となっています。 
３ 四街道市議会議員一般選挙ポスター掲示場設置撤去委託業務 

（質問）実績を求める条件付けをしているが、過去の実績を有していなければ入ってこれ 

ない。新規で受注することは不可能、その辺は、命にかかわることでない事業な 

ら、新規参入できない条件付けはどうなのか思うところです。 

（回答）一般競争入札で行うのであれば、あまり要件をつけず行うべきと思いますが、担 

    当課から着実に実施するための要求があり、実績要件を付けています。 

（質問）最低限の設置の条件付けをして必ず守らせることで、新規参入できる道筋を作っ

てあげていいと思っています。発注者側が安心できる条件はないか。過去の実績 

を求められると参加意欲が失われる。その辺はどうなのですか。 

（回答）この件は実績を求めていますが、通常一般競争で行う場合は実績を求めるが、市

内業者は実績を求めないこととしています。他市町村の案件でも実績を求められ

ることは多く、まず地元で実績を作ってもらい、他市町村の入札に参加している

ことがあり、新規業者が全く参加できないということではありません。 

（質問）この例は予定価格が示されていないが、予定価格のある場合・ない場合どのよう

に違うのですか。 

（回答）物品・委託については今年の４月１日に全面的に一般競争入札に移行しています。 

４月から予定価格は公表していますが、以前は公表していなかったためです。 

（質問）極端に安い価格である場合はどうするのですか。 

（回答）実績を調べ、実績を確認できれば落札決定を行います。 

（質問）落札した者が直接業務を行うというよりは、叩ける下請をもって数をとることで、

成り立っていることはないとは限らない。そうした時に実績があるところという

ことは疑問があるところ。 

（回答）どこかの建設業者等が下請に入っているのは見たことがあります。 

（質問）設置・撤去の費用入っているのですね。 

（回答）そのとおりです。 

抽出事業２に戻る 

（回答）下水道の補足をさせていただくと、管路２９０キロとありますが、実際目視でマ

ンホール３００箇所に入りカメラで上流・下流を取ったものがあり６００枚の写

真が保存されているそうです。 

（質問）事業の２で、コンサルティング等委託する場合、一般競争入札ですから何がしか

の資料等を持って入札に参加すると思うが、プレゼンテーションを求めることは

今回あったのですか。 

（回答）プレゼンテーションを求めることはありません。担当課に必要なものを確認し、

何点か資料を求めることとし、入札公告をしています。 

（質問）行政からは金額の提示があるのですか。 



（回答）仕様を示し、各社積算した金額で価格競争となります。 

（質問）積算の根拠となるドキュメントの提出は求めますか。 

（回答）内訳書の提出は求めていません。 

（質問）写真等納入されたものは、有効に活用されていますか。 

（回答）契約課では事業の中身全ては把握していません。 

抽出事業３に戻る 

（質問）入札価格の妥当性、工賃等すべて含めて１箇所あたり２万円程度でできているが、

最低でもこのくらいかかるということで設定しているのですか。 

（回答）一般競争入札をしていますから、業者さんが出した価格が妥当かは設計書を出し

ているので、それで数量等を拾って自社の単価をかけていくのだろうと思います。 

（質問）１２１箇所設置の確認は行っていますか。 

（回答）確認して支払いをしています。 

４ 放射線測定器の購入 

（質問）富士電機の製品を千葉測器が富士電機より安く納入したことになりますね。 

（回答）日立系のアロッカもあったと思うが、結果富士電機製になったものです。 

（質問）こうした機能を有したものを指定したのですか。 

（回答）取扱い業者を探し指名業者を選定したものです。 

（質問）この測定器購入以前の放射能への対応はどうだったのですか。 

（回答）給食の食材の検査は行っています。 

（質問）時期的に手に入りにくいタイミング、入札参加者が２社になるということが妥当

か、この時期なのでやむを得ないとするかが委員会の意見になると思う。 

（質問）現在は使われていますか。 

（回答）現在も使用しています。 

（質問）市ではどうなのですか。 

（回答）４４地点、３ヶ月に１回測っています。 

５ 地下水水質調査委託 

（質問）水の検査は保健所も行っているが、違いは何ですか。 

（回答）地下水汚染を調査している。環境基準を超過する場合、保健所に報告することと

されています。 

（質問）試験方法は指定されていますか。 

（回答）仕様で定めています。 

６ 小名木雨水４号幹線家屋補償交渉 

（質問）契約金額の妥当性はどうですか。 

（回答）担当課が積算を行い設計・予定価格が設定され契約依頼があり、見積依頼を行い、

予定価格の範囲内であれば、結果契約金額となるものです。 

（質問）交渉委託ですよね。まとまらなかったらどうするのか。 



（回答）繰越・変更契約になると思われます。 

（質問）交渉し、成立して契約金額を払うものですか。 

（回答）成立を見込んだ金額となっています。 

指名停止の運用状況報告 

（質問）２番目の大熊建設、指名停止期間について違和感がある。 

（回答）工事の手戻りが多く点数が６３点となり指名停止したものです。 

（質問）大熊建設が開発したものなので随意契約を行ったものですが、大熊建設は反省し

ないのではないですか。 

（回答）指名停止後に随意契約を行っているのでタイミングは悪いものとなっています。 

（質問）違う方法を考えないと、お灸をすえたことにならない。 

その他 

    次回の会議について、平成２４年度上期分を２月に開催する旨報告。 

 


